

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



LA EXPLOSIÓN DE MATERIAL DE GUERRA EN EL PUERTO DE MELILLA.— 1) El general Sanjurjo y todas las autoridades de la plaza, en los primeros momentos, tomando las medidas y dando las oportunas disposiciones que atajaron el siniestro.—2) Vista del lugar del siniestro durante las explosiones y el incendio.

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor
pregunte V. a quien tenga una.—Grandes facilidades de pago.—Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal

Representante en Córdoba y Jaén: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades.—Instrumentos para banda y orquesta.—Accesorios.—Gramófonos.—32 modelos diferentes.—Venta a plazos.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto

Funciones para hoy domingo 5 de Abril 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—La grandiosa y monumental película en seis partes, titulada **Christus** (Vida, Pasión y Muerte de Nuestro Señor Jesucristo). La mejor película que se ha hecho de este asunto.—La orquesta del local interpretará durante la proyección la partitura especial que lleva adaptada **Christus**.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy domingo 5 de Abril de 1925

A las cuatro de la tarde.—Cinematógrafo popular infantil, proyectándose un escogido programa de películas, entre ellas una de **CHARLOT** y otra de **TOMASIN**.—Butaca, 0'50; Grada, 0'15.

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Últimas y definitivas proyecciones de la visión real, que tan grandioso éxito ha obtenido, **INRI**.

Mañana lunes gran acontecimiento.—Pronto el mejor espectáculo presentado en Córdoba

SALÓN RAMÍREZ.

Funciones para hoy domingo 5 de abril de 1925

A las cinco y media de la tarde.—Gran matinée con magníficos regalos para los niños.—La chistosísima película en dos partes, titulada **Tomasín va de caza**—Últimas actuaciones de la sin igual pareja de bailes **Hermanos Reyes**.—Últimas actuaciones de la notable cantante de aires regionales, **Pepita Juañanos**.—La revista a transformación, **Dibujuras**. Grandioso éxito del dueto **Los Juañanos**.

Por la noche el mismo programa desde las ocho y media en adelante.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 4 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat.^a m.^a al sol y al aire libre 21.40
" " a la sombra " " 16.20
" mínima " " " 6.40
" media " " " 11.30

Oscilación 9.80
Agua de lluvia en milímetros . . . 0'00
Agua evaporada en milímetros . . . 2'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0°. . . 754.80
Temperatura a la sombra 9.00
" de termómetro hmd.^o 7.00
Tensión del vapor. 6.30
Humedad relativa. 73.00
Estado del cielo despej.^o
Dirección del viento S.
Fuerza ventolina
Recorrido en 24 horas 173.00

Las presiones débiles siguen formando núcleos de perturbación atmosférica y se corren hacia el Occidente de Europa. A ello es debido que el tiempo tienda a empeorar en España, que se registren algunas lluvias y que aumente la intensidad por todas las regiones.

La temperatura máxima, de 20 grados, correspondió a Alicante, y la mínima de 2 bajo cero a Teruel.

Se pronostican vientos flojos de la región del Sur y tiempo de lluvias.

Relojería Royal

Junto al Círculo de la Amistad

Relojes en oro ley contrastados desde 6 pesetas; de bolsillo desde 8'80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composturas garantizadas baratísimas. Local del P&A-P&Y.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Aguas de Villaharta, Peñas Blancas, para diabéticos y debilitados en general. Manantial de Santa Elisa, la mejor de mesa—San Rafael y Malos Pasos, reconstituyente! Representación y depósito, casa Pozo. Reloj, 1. Teléfono 53. Por cajas completas se sirve a domicilio.

Arendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.^a, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Auncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y varietés.

Arendamiento, se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, industria o cosa análoga, en la calle Doce de Octubre número 2. Para verlo Gran Capitán 19, Sociedad Anónima Cros.

Arendamiento.—Se hace de una huerta adquirida hoy por José Doval en el término de Espiel y sitio Cañada de la Espada y desde el día 1.º de Noviembre. Para tratar con su dueño en Villaharta.

Almoneda.—Se hace de bonitas camas maderas, color nogal, mesas de noche y de centro, sillas, palanganeros y otros muebles y enseres de casa, todo casi nuevo y barato. Calle San Francisco, 56.

En la sierra se arriendan dos pisos independientes de reciente construcción. Razón, Venta del Brillante.

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

Fomento Agrícola de Andalucía.—Almacén de coloniales, única casa que no admite competencia, dada la calidad de sus artículos. Aceite fino gar antizado litro a 2 pesetas.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Modista.—Confecciona en 24 horas. Sevilla número 19.

Pérdida.—Un perro blanco raza lulu, atiende por Lili; el que lo presente en el cuartel de la Guardia Civil de las Dueñas de esta capital se le gratificará si lo desea.

Restaurant Buenos Aires, de José Mouroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Se arriendan departamentos por temporadas en la finca Santa Julia, conocida por El Algibe. Razón, Ambrosio Morales número 4, principal.

Vendo montura de señora y albardón jerezano, seminuevos. Tratar y verlos, Villalones, 4.

Se arriendan dos buenos garages. Informes en la casa Osario número 47.

Se vende en buenas condiciones un grupo selectro bomba capaz para elevar 18 metros cúbicos. Razón en la huerta «Tras de la Puerta».

Se vende un gramófono. Informes, Moriscos, 20.

Vendo en comisión la casa en esta ciudad calle Rey Heredia número 24, en condiciones favorables. Vicente Narbona, Paseo de la Victoria 16, Córdoba.

Ama de cría, primeriza, con leche fresca, se ofrece para casa de los padres. Razón, Campo Madre de Dios, 35.

Pensión.—Matrimonio joven, sin hijos, desea bonita, limpia y confortable habitación, no importa calle, toda pensión. Pagará máximo 55 duros mensuales. Escribir a Administración LA VOZ.

Pisito con muebles, confortable, no importa calle o afueras, desea matrimonio sin hijos. Precio máximo 25 duros. Escribir a Administración LA VOZ.

Se necesita agente viajante para la venta de carbones, abonos y otros productos en los almacenes de carbones de San Antonio. Reyes Católicos sin número, Córdoba.

Se vende un solar de 715 metros cuadrados, en los terrenos de la Huerta de la Reina que linda con tres calles. Darán razón en frente, casa de don Manuel Rodríguez (Lavadero Mecánico).

Informaciones de anoche

La guerra en la Historia

Se dice muchas veces que la guerra durará tanto como la humanidad. Mas si la guerra es eterna, sus firmas cambian notablemente; puede ser más o menos sabia más o menos sangrienta y cruel. Estas diferencias tienen importancia considerable para la felicidad de las generaciones, para el destino de los Estados, para la magnitud de las civilizaciones.

¿Una civilización profundamente cristiana puede aprobar los medios empleados en la guerra moderna? En la guerra de los cien años y en los largos períodos que la humanidad ha batallado antes de nuestra época, jamás llegaron los gastos a una ínfima parte de los ocasionados por la última guerra europea; la crueldad inaudita de los medios modernos de combate, desde las pólvoras hasta los gases tóxicos y lacrimosos, jamás fuera empleada por los antepasados.

En las guerras modernas, ejércitos de millares de hombres, entran en lucha, durante una batalla meses y hasta años, todo el ejército es mandado por la inteligencia de un solo generalísimo; en tanto que en el siglo XVIII el general Puysegur consideraba un ejército de ochenta mil hombres para ser manejado por un solo general. Es conveniente de tiempo en tiempo evocar el espíritu de los pretéritos para que nos ayude a corregir los defectos de nuestra civilización.

El progreso de las armas no puede asimilarse al de los otros instrumentos que nos ayudan a vivir y a trabajar, porque este adelanto en los armamentos se anula a sí mismo. Efectivamente, hemos observado que la perfección de las armas en un Estado no le asegura la superioridad sobre sus adversarios. Así la invención de las armas de fuego dió superioridad a los europeos durante los siglos XVI y XVII, hasta que América, Asia y Africa, las adquirieron y fabricaron comerciando con los Estados de Europa. Mas, actualmente, merced a los progresos técnicos industriales, el perfeccionamiento de los armamentos es un problema de Sísifo.

Aun en tiempo de paz las naciones se observan mutuamente. Se ha visto en la guerra mundial que un mes después que un beligerante había inventado una máquina de destrucción, el adversario la había copiado y perfeccionado; el esfuerzo quedaba anulado y había que proceder a nuevas invenciones todavía más terribles. Todo esfuerzo para perfeccionar los armamentos hace más costoso el equilibrio de las fuerzas en los diferentes Estados.

El inconveniente se agrava si existen naciones con ansias de revancha, o son apasionadas por la guerra. El peligro aumenta con la exasperación y la desconfianza y con ello las dificultades de permanecer en paz.

Todos los inventos en la última guerra europea no sirvieron más que para aumentar los sufrimientos del conflicto, creciendo el número de víctimas y creando una exasperación que hizo más cruel y más larga la guerra.

En la época que todos los soldados eran mercenarios, lo que hacía la guerra más cruenta, redundaba en perjuicio de los reclutamientos y, por consiguiente, del número de los combatientes. Desde la invención de la pólvora, base de todos los explosivos modernos, la guerra química ha sido más importante que la guerra atlética. El avance de la química industrial es hoy la preocupación de todas las Armadas de las potencias, previendo una transformación completa en las guerras del porvenir. Así, puede afirmarse, que las generaciones futuras, en sus furores bélicos, serán víctimas de la fatalidad del progreso.

Miguel Ancil.

TRIBUNALES

Sentencias

Por la Sección primera se ha dictado sentencia en la causa del juzgado de Hinojosa del Duque, por falsedad y malversación, contra Jesús Lucio Antón Mohedano y José Rodríguez Navajas, Absueltos.

—Otra del juzgado de Aguilar, por tenencia de armas, contra el procesado Antonio Dorado Pineda. Absuelto.

—Otra del juzgado de Priego, por hurto, contra Francisco Cañadas Cañadas, condenándolo a cuatro meses y un día de arresto mayor.

Lo que dicen las autoridades

Hablando con el gobernador civil

Con la afabilidad que le caracteriza, recibió esta mañana, el señor Cabello Lapidra a los periodistas a la hora de costumbre.

—Poca cosa, señores, nos dijo atentamente nuestra primera autoridad civil. He aquí la nota de los socorros y donativos que la Junta contra la Mendicidad y de Protección a la Infancia, ha facilitado durante el pasado mes de Marzo:

Subvención a la Casa del Niño, 250 pesetas.

Socorros a pobres transeuntes y mendigos, 139 pesetas, y

Raciones del Comedor de Caridad, 94.

Después conversó amablemente con los representantes de la Prensa.

El señor Cabello Lapidra nos comunicó, que esta tarde se proponía asistir a la fiesta de la Virgen de los Dolores, tan venerada por los cordobeses, y especialmente en estos días en que todas las clases sociales de nuestra capital desfilan por la plaza de los Capuchinos a rendir tributo de fe ante la imagen soberana.

Se lamenta de todo corazón el señor Cabello Lapidra de la enfermedad que padece el digno presidente de la Prensa, señor Francos Rodríguez, su buen amigo. Hace suyas las palabras del Monarca, tributando al ilustre enfermo muy merecidas frases de elogio.

—Dentro de unos días—nos dijo a continuación el gobernador civil—recibiré el manifiesto de la Unión Patriótica. Cuando obre en mi poder, les facilitaré una nota sobre el mismo.

Seguidamente estrechó la mano de los periodistas, que, como siempre, salieron de su despacho oficial encantados de las atenciones recibidas por parte de nuestra primera autoridad civil.

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERANO DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda.

Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón TENNIS y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.—Teléfono núm. 270

PÁGINAS DE SEMANA SANTA

Origen de la "Semana Mayor"

En el año de 1884 el famoso arqueólogo italiano Francisco Gamurrini sorprendió al mundo científico con un interesante hallazgo, echando por tierra una serie de hipótesis de historiadores y arqueólogos—para no hablar de un sinnúmero de piadosas leyendas—, acerca del origen de la mayor parte de las solemnidades con que la iglesia conmemora cada año la Pasión y Muerte de Jesucristo. Gamurrini halló y publicó un antiguo documento escrito a fines del siglo cuarto por la sabia española Eteria de Gallaecia, la cual asistió en el año de 385 a la celebración de la Semana Santa en Jerusalem. En su libro, conocido hoy día bajo el título de «Peregrinatio Silvae», refiere las solemnidades con que en aquel año San Cirilo, obispo de Jerusalem, conmemoró la gran tragedia del Gólgota. Gracias a este antiguo escrito, nuevamente publicado por Gamurrini en 1888 y por Geyer en 1898, sabemos con toda claridad que los mismos Santos Lugares de Jerusalem dieron ocasión a una porción de ceremonias significativas de la Semana Santa, que se comunicaron gradualmente a toda la Iglesia, la cual hubo de cambiarlas frecuentemente, acomodándolas a los diferentes tiempos y lugares, conservando, no obstante, la idea fundamental.

Hay que tener en cuenta que después de la destrucción de Jerusalem en el año 70 de nuestra era, los Lugares Santos quedaron bajo el dominio de los romanos, enemigos acérrimos del cristianismo. En 313 el emperador Constantino dió libertad a los cristianos y Santa Elena, la madre de Constantino, fué personalmente a Palestina para destruir el culto pagano de los Lugares Santos y establecer allí la religión del Crucificado. Luego se levantaron en Jerusalem varios magníficos templos, como la iglesia del Santo Sepulcro y la del Monte Olivo, y los cristianos de todo el mundo principiaron a visitar aquellos sitios privilegiados, sobre todo durante la Semana Santa, que en el año 385 se celebró ya con pompa extraordinaria.

La visión sagrada

¡Jerusalem! ¡Jerusalem! Ha bastado que en un brusca recodo del camino una torre se alce, cual un gran fantasma blanco, allá en el fondo de las montañas desiertas, para que mis ojos no puedan apartarse del lugar de la aparición y para que mis labios no cesen de repetir el santo nombre:

¡Jerusalem! ¡Jerusalem!

Aún esta nos lejos, sin embargo. Apenas hace media hora, atravesamos, entre las ruinas del Rama, las antiguas fronteras del Reino del Norte y del Reino del Sur. Ahora mi guía, señalándome unas piedras dispersas a la izquierda de la ruta, murmura un nombre que en otra circunstancia habría hecho gran efecto en mi imaginación.

—Esta era Gibeá—me ha dicho.

Con la vista puesta en la torre lejana, esperé, febril y alucinado, las otras torres

que no pueden tardar en surgir. Lo que nunca sentí ante ninguna ciudad santa, hoy lo experimento aquí, y es una extraordinaria inquietud, una impaciencia violenta, un temblor de todo mi ser interior.

¡Jerusalém! ¡Jerusalém! ¡Jerusalém!... Mi alma entera se extremece al oír el cántico de estas sílabas, que suenan con acordes misteriosos de salmo y de anatema. ¡Jerusalém!, que es todo lo sublime y todo lo horrible. ¡Jerusalém!, que en los labios de David es el gozo supremo de la tierra. ¡Jerusalém!, que en boca de Ezequiel es la abominación de las abominaciones. ¡Jerusalém!, que recibe a Jesús entre palmas triunfales y que luego lo crucifica, como un malhechor. ¡Jerusalém!, coronada de rosas místicas y de maldiciones eternas. ¡Jerusalém!, mancha de sangre. ¡Jerusalém, Jerusalem!...

La senda que seguimos no tiene la belleza florida de los caminos recorridos hace algunos días en la dulce Galilea. Todo es seco, todo es estéril, todo es hostil, las montañas se extienden, en duras ondulaciones, hasta el infinito. No se vé un árbol. La luz de la tarde hace destacarse cada piedra en el fondo del horizonte con durezas de cristal roto. Hay reflejos extraordinarios en el espacio. El sol, que se inclina ya hacia el ocaso, enciende luces rojas entre las nubes y convierte los pedruzcos en rubíes. Otras piedras desconocidas, en la penumbra, tienen matices de amatista.

Pero todo esto yo apenas lo percibo como un sueño. Mi actividad espiritual está concentrada en aquel punto lejano, donde ya ni siquiera vemos la torre blanca, y en el cual ha de aparecer en breve la gran visión sagrada.

E. Gómez Carrillo.

El dueño de la pollina

Cuando Jesús decidió entrar a Jerusalem, como sintiérase fatigado de la marcha que hacía desde Jericó, por ser áspero, aunque corto, el camino, mandó a sus discípulos en busca de una pollina, según lo refiere San Mateo:

«Diciéndoles: id a la aldea que está ante vosotros, y luego hallaréis una burra atada con su borrico. Desatadla y traédmelos. Y si alguien se opone, respondedle: el Rabi los necesita. Y al punto los dejará.»—(Capítulo XXI, vers. 2 y 3.)

Nadie había junto a la pareja de asnos; mas esa noche, cuando Jesús, después de hacer su entrada en Jerusalem, fuese a dormir a Betania, el dueño acudió por lo suyo.

Y reclamaba el alquiler de la cabalgadura, reprochando a la vez:

—¿Cómo has podido, Rabi, apropiarte del bien ajeno? La pollina estaba en mi campo, atada a una estaca que yo planté, habiéndola cortado de un árbol de mi heredad. Pero lo hecho, hecho está. Abóname solamente el precio del viaje, que la burra es acémila de alquiler.

Jesús le repuso:

—Estaba fatigado de andar, y por eso tomé la pollina. Tú reposabas mientras tanto atisfeco a la sombra.

Pues el Rabi nunca supo ni practicó el sentido de las palabras «cobrar» y «pagar», ni tocó jamás moneda alguna. Porque así no perdieran la pureza sus bienhechoras manos.

Mas el otro se obstinó:

—Tu cansancio no me atañe. Yo solo sé que la jumenta es mía.

Y Jesús, dulcemente:

—En verdad te digo que las cosas de este mundo no tienen sino un propietario y que éste se llama Necesidad. En aquel momento, ni tú ni yo éramos dueños de la burra. El dueño era mi cansancio. Y, desde el principio de los tiempos, el cansancio fué el domador que adiestró a las cabalgaduras para su servicio.

Con lo que el dueño de la burra se fué a clamar contra Jesús, acusándole de fomentar a los ladrones.

Prefirió al reino de los cielos, que habría le abierto su generosidad, la posesión de una acémila de alquiler.

Y pudiendo disfrutar del infinito amor en que el reino de los cielos consiste, se quedó con el reino de lo suyo, que tenía por límites una cola y dos orejas de asno.

Cultos de Semana Santa

Día 5 de Abril.—Domingo de Ramos

Solemnidad del día.—Desde que la Iglesia alcanzó su libertad por la conversión de los Emperadores romanos a la fe, instituyó esta festividad para honrar la entrada de Jesucristo en Jerusalem entre los gritos de alegría, los aplausos y las aclamaciones del pueblo, que salió a recibirle con palmas y ramos.

La liturgia de este día comprende tres partes: La Bendición de ramos, la procesión y la misa.

La solemnidad con que se hace esta bendición, prueba bien a las claras su importancia. Diríase que sólo se trata de conmemorar en este día la entrada triunfante de Jesús, y que con este objeto se va a celebrar el Santo Sacrificio.—Introito, Oración, Epístola, Evangelio, Prefacio, Santus, todo se canta como en las Misas solemnes. Pero en vez de ofrecer la Hostia inmaculada, el ministro sagrado procede a la Bendición y santificación de los ramos, que nos recuerdan los que adornaban la vía triunfal que recorrió el Rey de Sión entre las bendiciones de la multitud. ¡Cuán elocuentes e instructivas son las oraciones con que la Iglesia pide a Dios que se digne bendecir y santificar esos misteriosos ramos, a fin de que elevados de este modo a un orden sobrenatural, sirvan para la santificación de las almas y para la protección del cuerpo y de las habitaciones! Los fieles deben llevar devotamente los ramos en la procesión y conservarlos en sus casas como testimonio de su fé y como prueba de su confianza en la divina protección.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la iglesia del convento de la Encarnación y lo costea los cinco días la ilustrísima señora condesa de Cañete de las Torres, por su tío D. Mariano Zapata.

Bendición de palmas

A las 6'30 en la iglesia de Jerónimos de Santa Marta, y en la del Monasterio de la Encarnación.

A las 7, en la Real Colegiata de San Hipólito, en Corpus Cristi y en la Piedad.

A las 7'30, en Capuchinos.

A las 8, en la parroquia de San Miguel y en la de San Francisco, con Pasión.

En la parroquia de San Lorenzo, con Pasión cantada por el señor Rector, y señores Campos y Pérez Arévalo.

En la de San Juan (Trinidad).

A las 8'30, en la Real parroquia de Santa Marina de Aguas Santas, en la parroquia de Santiago, y en los conventos de San Agustín y de San Cayetano.

A las nueve, en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral, con asistencia del excelentísimo Cabildo de la Ciudad, solemne bendición de las palmas y ramos por el Reverendísimo señor Obispo. Seguidamente se organizará la procesión por fuera del templo, saliendo por la calle de Torrijos. Ante la Puerta del Perdón se entonará el salmo *Gloria laus*, entrando la procesión en la Basílica por el Arco de Bendiciones. Inmediatamente después de la entrada predicará el M. I. señor don Mariano Ruiz Calero.

En la bendición de palmas y procesión se cantarán las antífonas *Pueri Hebreorum, portantes, vestimenta cum angelis*, el himno *Gloria laus et honor* por los infantes del Coro, y el responsorio *Ingrediente Domino*, a canto gregoriano.

En la Misa se cantará la *Pasión*, según San Mateo, por los señores don Fernando Rodríguez Martín, don Fernando Aguilar y don Leopoldo López Malo, beneficiados de la S. I.

A la misma hora de las 9, en las parroquias del Salvador y de San Nicolás de la Villa, bendición de palmas y ramos. Misa y Pasión cantada.

A las 9'30, en la parroquia de San Andrés, bendición y procesión. Misa y Pasión cantada por los señores Pérez Arévalo, Campos y Capilla.

En la parroquia de San Pedro, con procesión por el exterior del Templo y Pasión cantada.

A las 10, en la iglesia de María Auxiliadora (Salesianos), en la de los Padres de Gracia (Trinitarios Descalzos).

Otros cultos

A las cuatro de la tarde, en el Crucero de la Santa Iglesia Catedral «Vexilla» solemne.

A toque de oraciones en San Andrés solemne quinario al Santo Cristo de las Animas (día segundo), predicando el M. I. señor don José M. Gallegos, Canónigo Lectoral.

En los PP. de Gracia.—Último día de quinario que la Pía Asociación de la Stma. Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, canónicamente erigida en la iglesia de los PP. Trinitarios, consagra a su contitular el Santísimo Cristo de Gracia. Todos los días por la mañana a las nueve Exposición de S. D. M., Misa solemne, Bendición y Reserva.

Por la tarde a las seis, se expondrá solememente y se rezarán la Estación y Santo Rosario con letanía cantada. A continuación se hará el ejercicio del Quinario con escogidos motetes, sermón, Bendición y Reserva, terminándose con el canto del salmo Miserere. La parte musical está encomendada a un nutrido coro de voces y selecta orquesta. Los sermones a cargo de Fray Angel de Jesús, Superior de la Residencia de Madrid.

GOBIERNO CIVIL

Una solicitud

Don Francisco Peña Cabrera, vecino de Villanueva del Rey, presenta instancia solicitando construir un paso a nivel en el kilómetro 57-500 de la línea férrea de Córdoba a Belmez, y en una finca propiedad de su señora esposa.

Automóviles

El alcalde de Priego remite el atestado de la denuncia interpuesta por la guardia civil de Castil del Campo contra don Alejo Ceballos Ramírez, vecino de Alcaudete (Jaén), por infractor del actual reglamento de automóviles.

—Solicitan autorización para conducir automóviles don Enrique Luque Carregalo y don Juan Pozo Sánchez, vecinos de Antequera, y don Manuel Ferrándiz del Alamó, vecino de Montilla.

—Don Luis Leña Lama, vecino de Cabrera, solicita inscribir una motocicleta de su propiedad.

—Don Antonio Vergara Marrón, vecino de Estepa, solicita se transfiera un automóvil de su propiedad a favor del vecino de Zufre (Huelva) don Felipe García Ruiz.

Un reglamento

El Centro Filarmónico de Valenzuela ha presentado en el Gobierno civil, para su aprobación, el reglamento por el cual ha de regirse dicho centro.

Pasaportes

Para trasladarse a Francia e Italia solicitan pasaporte los RR. PP. Carmelitas Descalzos Andrés Galisteo Valverde y Saturnino Ocerín Echevarría.

Instrucción pública

Clases pasivas

Por el jefe de contabilidad se devuelve a la Sección Administrativa de primera enseñanza, juntamente con la liquidación de las actas últimamente acordadas, el resguardo de pesetas 5.484'03 expedido a favor del habilitado de Clases pasivas del Magisterio, para nóminas de jubilados y pensionistas, correspondiente a marzo y primer trimestre.

Clausura de una escuela

El inspector de la zona tercera comunica a la Sección que ha sido clausurada la escuela nacional de niños de la aldea de El Hoyo (Belmez) por las pésimas condiciones en que se encuentra.

Dos solicitudes

Don José Quintero Núñez, maestro nacional y opositor aprobado, nombrado provisionalmente para la segunda escuela de Benamejí, solicita una interinidad en la primera vacante que ocurra, hasta que lleguen los nombramientos definitivos.

—Doña María Purificación Rello Jubero, maestra sustituta temporal de la escuela nacional mixta de El Tejar (Benamejí), remite instancia solicitando se le conceda, en su día, el cargo en propiedad de la citada escuela, que actualmente regenta por imposibilidad física de la propietaria doña Elisa Ortiz Torcada.

Un nombramiento

Ha sido nombrada maestra sustituta de la escuela nacional de niñas de Baena, doña María del Carmen Caballero y Casuso.

De Fernán-Núñez

Un bando.—Con motivo de haberle correspondido prestar sus servicios en Marruecos al señor delegado gubernativo de esta zona, don Pelegrín Pujol, éste ha dirigido una comunicación a los alcaldes de los pueblos comprendidos en los partidos de Aguilar, Montilla y La Rambla, la cual está siendo objeto de comentarios favorables por la franqueza y espontaneidad que la misma encierra.

El señor alcalde presidente de esta villa don José Heller Pérez, haciéndose intérprete de la despedida cariñosa del señor delegado, ha querido hacerla extensiva al vecindario en general por medio de un bando, cuyo texto es el siguiente:

«Don José Heller Pérez, alcalde Constitucional de esta villa de Fernán Núñez,

Hago saber: Que por el señor delegado gubernativo de la zona quinta, a la que pertenece este distrito, me ha sido comunicado con fecha 29 del corriente lo que sigue:

Por haberme correspondido relevar a otro comandante que debe regresar a la península, con arreglo al párrafo cuarto del artículo once del R. D. de 9 de Mayo de 1924 (diario oficial número 103), véome obligado a dejar momentáneamente el cargo de delegados de la zona quinta que comprende los partidos de Aguilar, Montilla y La Rambla; como no caso definitivamente en el ejercicio de mi cargo, y esta Delegación seguirá funcionando como hasta la fecha, por lo que deben remitir a la misma todos los documentos que se relacionen con ella, ruégoles lo hagan con el mismo celo con que hasta ahora lo han venido haciendo, para que esta zona no desmerezca ante el buen concepto que ha merecido a la Superioridad; asimismo, estímulo a V. S., señor alcalde, procure con su tacto y buen criterio, solución felizmente y sin menoscabo de su autoridad, cuantos asuntos se le presenten, así como consulte con el señor gobernador civil de la provincia los que por su índole delicada no competieran a su jurisdicción; al propio tiempo, le encarezco que cuantas veces se le presente ocasión de trasladarse a Córdoba visite al señor gobernador civil para darle cuenta de la marcha de esa población y todo cuanto se relacione con ella. Ruégoles en mi nombre saludar a la Corporación municipal, presidentes Unión Patriótica, Somatenes y demás entidades, así como al vecindario en general, a quienes manifestará mi satisfacción y reconocimiento por su entusiasmo a la obra patriótica por todos realizada, y al apoyo que me han prestado, estimulándoles a que perseveren en los mismos sentimientos para que la obra iniciada por el Gobierno el 13 de Septiembre culmine en una nueva España digna por todos conceptos de mejor suerte.—El delegado gubernativo, Pelegrín Pujol.»

Lo que por medio del presente, y cumpliendo lo ordenado en el precedente escrito, se hace público para general conocimiento de este vecindario.

Fernán Núñez 31 de Marzo de 1925.—José Heller.—Corresponsal.

2-4-25

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Por qué será?

El partido de football entre los equipos Athletic-Sevilla

Como ya se ha anunciado, mañana se celebrará en el campo Reina Victoria de la vecina ciudad, el encuentro entre el Athletic Club de Madrid y el Sevilla F. C.

Para este partido—que puede calificarse de solemne—hay extraordinario entusiasmo, ya que los sevillanos están dispuestos a desquitarse de su fracaso en Madrid.

Para informar a nuestros lectores del resultado del partido Athletic-Sevilla, esta tarde ha salido para dicha ciudad nuestro compañero de redacción «El Reporter X».

Polículas callejeras

El «mejor amigo del hombre...»

Esta mañana fué mordida por un can la niña de once años de edad Carmen Sáenz Muñoz.

La criatura iba por el Mercado público, y al aproximarse a un puesto de carne que regatea el profesional del cuchillo Rafael Díaz Fernández, se le abalanzó el perrito, mordiéndole en un brazo.

El Díaz Fernández dijo más tarde en la Comisaría que el perro no es suyo, sino que es amiguete de antiguo y a diario se va por el puesto a ver lo que cae.

Llevará razón el señor Rafael, pero ¿por qué no prueba a amarrarlo en forma?

Uno que se emborracha para olvidar

Iba por la calle, aunque él no lo sabía, ni se enteraba cómo andaba. Y, al volver una esquina, tuvo la mala estrella de darle un topetazo a un guardia. ¡El sino de las personas!

—¿A donde va usted con la «poderosa»?

Y el pobre transeunte a vapor no pudo contestar.

En la Comisaría dijo seis horas después que se llamaba Tomás Cobos, que tenía más hambre que su pariente del mismo apellido, y que si bebía era para olvidar penas que las tenía por series.

¡Que hay hombres con desgracia, señores!

NOTAS LOCALES

Farmacias de guardia

Las farmacias de guardia mañana domingo son: Don Antonio Fuentes Lestón, Alfonso XIII, 52; don Antonio Dávila Leal, San Fernando 139 y 141; don Miguel López Mora, San Pedro 2; señora viuda de Dávila, San Agustín 16.

A Madrid

En el rápido salió para Madrid nuestro querido amigo don Aquilino Zurbano Menjiba, subdelegado de «La Unión y El Fénix» en Córdoba.

De Teléfonos

El oficial de la Compañía Nacional de Teléfonos don Emilio Fresno, estimado amigo nuestro, ha sido trasladado de la Central de Córdoba a la delegación de la zona de Cabra.

Siete lamas del Thiber en París

Han llegado a París, después de haber estado en Londres, siete sacerdotes tibetanos, especialmente autorizados por el Dalai Lama, encarnación viviente de Buda, para hacer un viaje de estudios por Inglaterra y Francia. En la estación les esperaban comisiones de la Sociedad Geográfica y del Club Alpinista, con sus presidentes y numeroso público, entre el que se hallaban muchos fotógrafos.

La visita también se relaciona con la pronta presentación en Francia del precioso documento cinematográfico de la misión que, de Abril a Junio de 1923, intentó la peligrosa ascensión de la más alta sumidad del globo: el monte Everest.

De un vagón de primera, descendieron los siete lamas, acompañados de los miembros de la Sociedad Real de Geografía inglesa, de los cuales fueron huéspedes durante mes y medio.

Sus rostros graves, curiosos de todo lo que les rodeaba, sonreían solamente a las mujeres que se acercaban a ellos para tocar sus ropas de colores diversos y examinar sus tocados pintorescos, aunque parecían ya habituados y arrebatados por el movimiento y el ruido de la gran villa.

Bajo la claridad que ciega del magnesio posaban para las fotografías, guiándoles M. Ondaille a través de la multitud, cada vez más compacta, hacia los coches que debían conducirlos al hotel Helder.

El jefe de los lamas tomó asiento en una soberbia carretela con el capitán Noel, que fué jefe de la misión del monte Everest. Los seis restantes, con M. Ondaille y el intérprete, lo hicieron en un grande «autocar» de los que se emplean para las bodas.

¿Por qué se hallan en Europa? En el mes de agosto de 1924, un lama del monasterio de Giantse (a 5.000 metros de latitud), recibió la visita de un gran lama y le transmitió la invitación que acababa de recibir de una visita a Europa. Esta invitación emanaba de la Sociedad de Geografía y del Club Alpinista del Imperio británico, en agradecimiento por la ayuda prestada por el Dalai Lama a los miembros de la expedición del general Bruce al monte Everest. Este Lama, que acababa de pasar más de cinco años en plegarias de rodillas en la cavidad de una roca, aceptó la propuesta, así como los otros monjes del mismo monasterio búdico.

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

VIAJERO ILUSTRE

El embajador de Francia visita nuestra capital

Esta tarde ha llegado a nuestra capital, haciendo el viaje en automóvil, el embajador de Francia Mr. Peretti de la Rocca.

De la provincia

Gitanerías

Ante la benemérita de Santaella ha denunciado Antonio Gálvez Lozano, arrendatario de las «Huertas del Ingeniero», de aquel término, que en la madrugada del día primero se le habían extraviado de unas tierras que posee contiguas al cortijo «Fuente de los Santos» cinco mulos que no tenía asegurados, sospechando fuesen los autores del robo unos gitanos que en la tarde anterior merodeaban por aquellos contornos.

La guardia civil se personó en el cortijo, y pudo observar huellas indelebles de haber sido conducidas las caballerías a otro sitio ignorado.

Siguiendo las pisadas se encontraron a unos 300 metros de aquel lugar, dos burros, un perro y un bastón o chivata, de olivo, que Antonio Gálvez reconoció como propiedad de uno de los gitanos.

A pesar de las diligencias practicadas para detener a los autores del robo, no ha sido posible, hasta ahora, averiguar el paradero de los mismos.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juez municipal.

Un detenido

La guardia civil de Benamejí ha detenido el día 2 del corriente mes al vecino de dicho pueblo Francisco Lara Aragón, al objeto de cumplir condena por disparo y lesiones.

Ingresó en la cárcel a disposición del juez de instrucción de Rute.

¡Mi carteral

En la casa-cuartel de la guardia civil de La Carlota ha denunciado el vecino de dicho pueblo Fernando Ariza Mata, que el 27 de marzo y cuando se encontraba labrando un pedazo de terreno de su propiedad y sitio conocido por «Cuesta de la Aperadora», de aquel término, notó la falta de una cartera que contenía 25 pesetas y otros documentos de su particular interés.

La guardia civil practicó diligencias que no han dado resultado satisfactorio.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juzgado municipal de La Carlota.

Chorizo superior.	a	Ptas.	5,50	kilo
Salchichón de Vich	a	„	14,50	„
Jamones serranos	a	„	9,50	„

Gran surtido en conservas de pescado

CONDE TORRES CABRERA

ESPARTERIA

Almacenes de Manuel Casanova

ENTRE PRINCIPES

La esposa manirrota

La prensa extranjera se ocupa con gran extensión de un pleito que se tramita en la actualidad ante los Tribunales de Nueva York.

El príncipe Jerónimo Napoleón Bonaparte, biznieto del gran corso ha presentado una denuncia contra su legítima esposa Blanca Pierce, a quien acusa de haberle usurpado su fortuna, evaluada en 100.000 libras esterlinas.

Según la demanda, que firma un eminente juriconsulto norteamericano, lo ocurrido es lo siguiente:

Hace algunos años, el príncipe Jerónimo Napoleón Bonaparte contrajo matrimonio con la señorita Blanca Pierce.

La diferencia de caracteres y la actitud de ella dió lugar a que la armonía no reinase ciertamente entre los jóvenes cónyuges.

Empezaron los disgustos, y la salud del Príncipe se resintió de tal modo que hubo necesidad de recluirle, a fines de año 1922, en una casa de salud próxima a Nueva York.

La Princesa continuó su vida fastuosa y contrajo deudas que la llevaron a una situación económica bastante comprometida.

Entonces ideó el medio de que su marido le proporcionase el dinero que necesitaba para poder seguir su vida de dispendios, a la que tan aficionada era.

Al efecto, en Enero de 1923, logró de su marido el príncipe la firma de un documento que le puso en posesión de la cuantiosa suma de 100.000 libras esterlinas.

Al cabo de algún tiempo, el príncipe Gerónimo se encontró con la desagradable sorpresa de que había firmado una donación en toda regla a favor de su esposa y por la cantidad indicada.

Como el príncipe creía que sólo había firmado un poder para que su esposa realizara determinados actos de administración de sus bienes, ha presentado ahora la denuncia ante los Tribunales neoyorquinos. En ella, el príncipe Gerónimo Napoleón, y en su nombre el abogado, acusa a su mujer de haberle despojado con engaños de parte de su fortuna, y pide la devolución de la cantidad que le ha sido arrebatada.

Firma de esponsales

Ayer, festividad de los Dolores de Nuestra Señora, y ante el rector y cura propio de la parroquia de San Miguel don Sebastián Crespo, firmaron el contrato de futuro matrimonio la distinguida señorita María de los Dolores Carracedo Gutiérrez, hija del industrial de esta plaza don Felipe, con el joven abogado don Antonio Hidalgo Cabrera.

La boda ha quedado concertada para los primeros días de Mayo,

El acto se celebró en la mayor intimidad.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas importadores.-Córdoba

Los peligros de la

HERNIA

radicalmente suprimidos
sin molestias, aun haciendo
los más pesados trabajos

POSITIVOS E INMEDIATOS son los resultados obtenidos con los aparatos C. A. BOER, como lo prueban las numerosas cartas ya publicadas de las personas que, agradecidas enaltecen los efectos benéficos y curativos del método C. A. BOER.

Cabra, 11 Marzo, 1925.

Sr. D. C. A. BOER.—Barcelona.

Muy Sr. mio: Le escribo dándole las gracias: los aparatos C. A. BOER me han curado por completo la hernia que padecí durante muchos años. No obstante mis 73 años me encuentro perfectamente bien y gustoso recomiendo las bondades del método C. A. BOER. Sabe que le aprecia su affmo. s. s. q. e. m.,

Antonio Mesa Ortiz, Cabra (Córdoba).

Ubeda, 15 Marzo, 1925.

Sr. D. C. A. BOER.—Barcelona.

Muy Sr. mio: Me complace en comunicarle que mi hija está completamente curada de la hernia que padecía, después de haber llevado seis meses los aparatos C. A. BOER. A todos los que padezcan esa dolorosa enfermedad les recomiendo que adopten el método C. A. BOER.

De Vd. s. s.—VDA. DE ANDRES MIÑARRO.

Villafranca de Córdoba, Julio, 18, 1924.

Sr. D. C. A. BOER.—Barcelona.

Muy Sr. nuestro: Tengo 72 años de edad y más de cuatro años de estar herniado, pero después de llevar los aparatos C. A. BOER me encuentro bien del todo de una hernia muy gruesa que padecía. Le doy muchas gracias y quiero hacer constar mi agradecimiento por el método C. A. BOER, quedando de usted affmo. s. q. e. s. m., FRANCISCO GIMENEZ TAPIA.—Calle del Arroyo, 11.

Herniados: Si queréis evitar las molestias y funestas consecuencias de las Hernias, visitad al Eminente Práctico en las poblaciones siguientes.

MONT RO, lunes 6 abril, Fonda Española.
ANDUJAR, martes 7, Fonda La Española.
CÓRDOBA, miércoles 8 abril, HOTEL

SIMÓN

LUCENA, jueves 9 abril, Fonda Suiza.
MARTOS, viernes 10, Fonda Los Cojos.
ALCAUDETE, sábado 11, Fonda Central.
CABRA, domingo 12, Fonda La Central.
BAENA, lunes 13, Fonda Comercio.
PUENTEGENIL, martes 14, Hotel España.
ESTEPA, miércoles 15, Fonda Italiana.
OSUNA, jueves 16, Fonda del Comercio.
ECIJA, viernes 17 abril, Fonda Comercio.

C. A. BOER.—PELAYO, 60, 1.º-BARCELONA

Almorranas

El tormento y los sufrimientos tan terribles de las almorranas, pueden aliviarse y curarse pronto usando el Unguento Cadum. Haga por conseguir una caja en seguida.

**DOCTOR CABALLERO
DENTISTA**

Concepción, 16, principal (frente a la parroquia de San Nicolás).

Iglesia de María Auxiliadora

Cultos de Semana Santa

Domingo de Ramos.—A las diez, Bendición de Palmas, procesión y Misa solemne, con canto del Pasión.

Jueves Santo.—Por la mañana, a las ocho, Oficios y procesión al Monumento. Por la tarde a las dos y media, Mandato.

Viernes Santo.—Por la mañana, Oficios a las ocho. Por la tarde, a las tres, sermón y Viacrucis solemne.

Sábado Santo.—Oficios a las ocho. Por la tarde a las siete, Rosario y Salve solemne.

Domingo de Resurrección.—A las diez, Misa solemne.

Los estudiantes granadinos

En el tren correo llegaron este tarde, procedentes de Granada, los catedráticos de aquel Instituto don Braulio Tamayo Zamora y don Juan Mir Peña, acompañados de veinte alumnos oficiales del quinto y sexto curso del bachillerato, que se disponen a visitar en excursión de estudios nuestra ciudad.

Los recibieron en nombre del Instituto de Córdoba don Rafael Vázquez Aroca, catedrático, y don José María Rey, ayudante.

Esta misma tarde han comenzado sus tareas.

Sucesos y denuncias**Boda escandalosa**

Por promover fuerte escándalo en estado de embriaguez en la calle Joaquín Costa, ha sido detenida Dolores Moyano Rodríguez, de 48 años de edad y sin domicilio conocido.

El hecho ha sido puesto en conocimiento del juez municipal del distrito de la Izquierda para los efectos oportunos.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma Empanadas de todas clases de pescado, hojuelas, pestiños y tortas de aceite. La casa preferida para Viernes de Dloores.

**Venta de un tractor
Fordson**

nuevo sin estrenar, 4,000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos

Azúcares estuchados

Artes gráficas

Información telefónica

S. M. el Rey visita el Pantano y el canal de su nombre.---En Almadén se le obsequió con un almuerzo.--- Se insiste en la muerte del cabecilla moro Abd-El-Krim.---La aviación militar coopera con gran éxito en el desarrollo de las operaciones.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 4, de las 15 a las 19.

Esta mañana han llegado los hermanos de la Reina doña Victoria

En el sudexpreso de Irún, llegaron esta mañana, procedentes de Londres, los hermanos de la Reina doña Victoria, marqueses de Carisbroke.

En la estación del Norte esperaban a los ilustres viajeros, la Reina doña Victoria, su mayordomo marqués de Bendaña y las autoridades.

Los marqueses, en unión de doña Victoria, dirigieron al Palacio Real, donde se alojarán durante el tiempo que permanezcan en Madrid.

Capilla pública en Palacio

Con motivo de la festividad del día, mañana, domingo de Ramos, se celebrará la acostumbrada Capilla pública en Palacio.

Se dirá una misa solomne, y al final tendrá lugar el solemne acto de la bendición de palmas.

El señor Francos Rodríguez ha experimentado una ligera mejoría

El doctor Cortezo, que asiste a su compañero el presidente de la Asociación de la Prensa don José Francos Rodríguez, ha manifestado que a pesar de los serios temores que inspira el estado del ilustre enfermo, éste a medio día de hoy había experimentado una ligera mejoría.

En la presidencia

Despacharon con el presidente accidental del Directorio los subsecretarios de Trabajo y Marina.

Después recibió el marqués de Magaz al vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo.

"A B C" pide que se convoquen elecciones generales

El diario de la mañana «A B C» publica hoy un suelto pidiendo que se convoquen elecciones generales en el plazo más breve.

Estas Cortes, añade el periódico, deberán formarse de tal manera, que el poder legislativo no invada los terrenos del ejecutivo, tomando ejemplo de lo que sucede en los Estados Unidos.

El Director de la Tabacalera "A B C" se querrela contra una revista financiera

El señor Bastos, director de la Tabacalera, ha celebrado esta mañana una detenida conferencia con el vocal del Directorio, general Muslera.

El general Borbón

El marqués de Magaz, después de despachar con el señor Castedo, recibió la visita del general Borbón y Castelvil.

Este saludó también a varios vocales del Directorio.

La estafa al Banco Hispano-Suizo

Detalles de la detención de los autores

Se conocen detalles de la fuga y detención de José González Flores y Jesús Rajá Martínez, autores de la estafa de 200.000 pesetas al Banco Hispano-Suizo.

Ambos inmediatamente después de cometido el delito, salieron de España y después de detenerse en París siguieron en viaje a Londres, en cuyo puerto embarcaron para Nueva York.

Como los resultados obtenidos por la policía eran negativos, el Banco encargó del asunto al detective don Antonio Danard, el cual tuvo conocimiento que los estafadores habían embarcado para los Estados Unidos.

El detective se trasladó a Nueva York, donde, por los cónsules de España en dicha ciudad y en Méjico, supo que los fugitivos habían pasado la frontera mejicana.

En Méjico, ayudado por dos agentes, logró detener a Rajá en la calle Altamurano número 7.

Su compañero Flores logró escapar con dirección a Veracruz en compañía de un amigo, desde donde partió para la Habana.

Inmediatamente se ordenó la detención de los estafadores, siendo capturados Flores y su amigo Caballero.

Se incoa el expediente de extradición para traerlos a España.

No está aún aclarado si Caballero les acompañaba desde España o se les unió en América.

Hace pocos días apareció en una revista financiera un artículo que el diario «A B C» consideró injurioso.

Este periódico se ha querrelado contra el autor del artículo y ha llevado el asunto a los Tribunales.

El referido artículo referíase a la emisión de billetes falsos.

Acerca del homenaje a Alcalá Zamora

La comisión organizadora del homenaje al ilustre exministro don Niceto Alcalá Zamora, ha dirigido una extensa carta a todos los abogados residentes en Madrid, en la que expone que dicho homenaje no se le tributa única y exclusivamente al político, sino al hombre que con su talento enorgullece la patria que le vio nacer.

En estos tiempos en que están en crisis todas las profesiones—sigue diciendo el mensaje—la obra patriótica del señor Alcalá Zamora representa un esfuerzo digno de admirarse, ya que ha laborado por los privilegios, prerrogativas y libertades de todos los españoles.

El parte oficial

En el ministerio de la Guerra han facilitado copia del texto del parte oficial de Marruecos.

Las noticias acusan tranquilidad absoluta en todas las zonas del protectorado.

En la nueva bahía de Alcazar Seguer se ha reforzado la guarnición, que se ocupa activamente en fortificarla.

El señor Francos Rodríguez

Esta tarde continuaba en el mismo estado de gravedad el ilustre exministro y presidente de la Asociación de la Prensa de Madrid, don José Francos Rodríguez.

A última hora parece que se ha iniciado una ligera mejoría en el estado del ilustre enfermo.

PULPA SECA DE REMOLACHA

(Gran pienso para el ganado)

Almacén de Coloniales de Valentin Garcia del Campo

AVENIDA DE CERVANTES, 24

En la Presidencia

El manifiesto de la Unión Patriótica

El presidente interino, marqués de Magaz, recibió esta tarde a los periodistas en su despacho oficial de la Presidencia a la hora acostumbrada.

Les manifestó que esta noche les facilitaría el texto del manifiesto de la Unión Patriótica, añadiendo que se había ordenado que se circularan copias de dicho documento en profusión a los gobernadores civiles de todas las provincias.

El marqués de Magaz no tenía ninguna otra noticia de interés que comunicar a los representantes de la Prensa.

Los Ferrocarriles Andaluces

Se autoriza la emisión de un empréstito

El Consejo Superior de Ferrocarriles se ha reunido para estudiar la petición formulada por la Compañía de Ferrocarriles Andaluces para que se le autorice para hacer una emisión de Deuda Hipotecaria por valor de treinta millones de pesetas.

Después de una detenida deliberación, se ha acordado autorizar a la mencionada Compañía ferroviaria para la emisión del empréstito de referencia.

De provincias

ALICANTE

El viaje del Rey

Alicante 4.—Su Magestad el Rey ha salido para Cieza en el correo, donde se le dispuso un entusiasta recibimiento.

En automóvil se dirigió al Pantano de Alfonso XIII que visitó detenidamente.

Más tarde marchó a Almadén, donde almorzó.

Seguidamente, y acompañado de su séquito, se trasladó a inaugurar el canal que lleva su nombre.

BARCELONA

Falsificación de billetes.—Un detenido

Barcelona 4.—En la ventanilla del Banco de España y en el momento en que le taladraban un billete de 1.000 pesetas ha sido detenido Indalecio Martín Seviaño, dueño de un hotel de esta capital, al que se le acusa de estar complicado con un individuo que es falsificador de billetes del Banco.

El detenido, incomunicado, ingresó en los calabozos del juzgado de guardia.

El rector de la Universidad

Barcelona 4.—El rector de la Universidad sigue recibiendo visitas de los catedráticos que continúan testimoniándole su adhesión.

También ha recibido la visita de unos estudiantes italianos que proceden de Génova.

Una multa

Barcelona 4.—El alcalde de Tarrasa ha impuesto una multa de 250 pesetas al presidente de la Sociedad Escala, por haber permitido que en sus salones se diese una conferencia en que el disertante se expresó en términos despectivos para el Estado.

El conferenciante, señor Dalmau, que es catedrático de un centro docente, ha sido suspenso de empleo y sueldo.

CADIZ

Las corridas de Jerez

Cádiz 4.—Ha quedado ultimada la combinación de las corridas de toros que se celebrarán en Jerez de la Frontera en la última decena de Abril.

El día 25, fiesta de la Coronación de la Virgen del Carmen, se lidiarán reses de Surga, para Cañero, Sánchez Mejías y Algabero.

El día 29, primer día de feria, debut de la ganadería de Juan Belmonte, lidiándose ocho toros para Cañero, Dominguín, Sánchez Mejías y Marcial Lalanda.

Día 30, reses de Miura para Mejías, Marcial Lalanda y Algabero.

Además se celebrarán dos novilladas sobre la base del Niño de la Palma.

CORUÑA

Fuego a bordo de un buque inglés

La Coruña 4.—Se ha declarado un violento incendio a bordo del buque inglés «Cisneros».

El fuego se advirtió cuando se hallaba en alta mar.

Inmediatamente comenzaron los trabajos para la extinción del voraz elemento, que en pocos momentos adquirió grandes proporciones.

Con mucha dificultad pudo llegar el buque a Corcubión.

El barco había salido del puerto de La Coruña para Vigo y Barcelona.

La tripulación abandonó el buque, quedando solo el capitán.

Este, en vista de que todos los esfuerzos resultaban inútiles para salvar al buque, abandonó éste, sufriendo un fuerte ataque nervioso.

El «Cisneros» pertenecía a la matrícula de Londres.

El día 2 del mes anterior había estado en La Coruña, procedente de Hamburgo.

Créese que el fuego se produjo a la salida del puerto, aunque no se advirtió, según decimos antes, hasta hallarse en alta mar.

SEVILLA

El subsecretario de Trabajo

Sevilla 4.—El subsecretario del ministerio de Trabajo, señor Annós, se propone vi-

sitar todos los centros que radican en esta capital y dependen de su departamento.

Dará una conferencia en la Cámara de Comercio y visitará detenidamente la Exposición Hispano-Americana.

De Marruecos

¿Ha muerto Abd-el-Krim?

Melilla 4.—Noticias del campo enemigo, aportadas por elementos indígenas, persisten en que ha muerto el cabecilla moro Abd-el-Krim.

Según dichos informes, hace meses que murió envenenado, habiendo tomado otro cabecilla su nombre, para que no siga indicándose la desorganización en los rebeldes.

La aviación coopera al desarrollo de las operaciones

Melilla 4.—Las escuadrillas de aviación militar han bombardeado varios aduares, causando numerosas bajas vistas y destrozos en cosechas y ganados.

Preparándose para recibir al general Primo de Rivera

Melilla 4.—Se ha publicado un bando en el que se excita al vecindario de esta plaza a tributar un grandioso recibimiento al general Primo de Rivera.

En dicho documento se ruega que los balcones ostenten colgaduras.

Desde Melilla el Alto comisario irá directamente a Málaga.

Cabilas bombardeadas

Tetuán 4.—La aviación militar ha bombardeado la cabila de Anghera, causándole gran destrozo de ganado.

También se han hecho otros bombardeos con idéntico resultado.

La jarka de Salmar ha dado una batida en el campo rebelde, causando varias bajas al enemigo.

Interesante

A los fotógrafos y aficionados a la fotografía

La administración de LA VOZ aborrecerá las fotografías de sucesos de actualidad que se nos envíen y sean reproducidas en nuestra portada.

R. I. + P. A.

Segundo aniversario de la señora

D.ª CONCEPCION CARMONA COMICHE

Viuda que fué de don Patricio Hidalgo

Que falleció el día 6 de abril de 1923

Las misas que se celebren el día seis a las ocho en el convento de San Cayetano, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Sus desconsolados hijos, hijos políticos, hermanos, hermanos políticos, nietos y demás parientes, suplican a sus amistades y personas piadosas la encomienden a Dios Nuestro Señor.

Informaciones de hoy 5

De sol a sol

Perdona, lector bondadoso, los días que en esta misma sección te dejé «en tinieblas». Los dos hemos salido ganando: tú, porque has descansado de esta prosa insulsa, y yo, porque he descansado de la busca de acontecimientos, que no existen.

Nada de novedad ocurre en Córdoba—ha de permitirsenos decir—parodiando a nuestros gobernantes de todas las épocas, con respecto a la nación. El gobernador civil, en su charla diaria con los periodistas, en la cual es más afortunado que el autor de estas impresiones, puesto que siempre tiene asuntos oportunos y sugestivos que brindar a la actualidad, ha ofrendado un recuerdo a Francos Rodríguez, con motivo de su enfermedad, que, como amantes de esta prensa tan perseguida y ultrajada por los mismos que le deben grandes beneficios, le agradecemos en el alma.

Con júbilo de cordobeses, recibimos noticias del entusiasmo que en toda España existe para el homenaje de admiración al ilustre hombre civil, que fué ministro de la Guerra, al elocuente parlamentario, que tan brillantes pruebas de su talento dió ante el extranjero, don Niceto Alcalá Zamora, que, por fortuna, es cordobés, y que produce nuestro orgullo a la patria chica, porque «acá» no hemos perdido aún nuestra fe en la Virgen de los Dolores, nuestra admiración a hombres como a éste, por su elocuencia, y a Sánchez Guerra, por su austeridad, y nuestra devoción a las «nenas» de los cuadros de Julio Romero de Torres, nuestras novias, nuestras musas.

P. León.

Las tiradas a pichones

En el campo de la Real Sociedad de Tiro de Pichón continuaron ayer las tiradas oficiales acordadas por la Federación, correspondientes a la temporada de Primavera.

Primeramente hubo una tirada de prueba a un pájaro. Entrada, 20 pesetas. Handicap.

Se inscribieron los siguientes tiradores: don José López de Carrizosa y Martel, marqués del Mérito; marqués de Santurce; don Ricardo López de Carrizosa y Martel, don Manuel Díez, don José Lastra, don José Sánchez Durán, don Luis Gamero Cívico, marqués de Nervión, don José Gamero Cívico, marqués de la Vega de Sagra, don Antonio de Hocés, don Manuel Baena, don Manuel García de la Plaza y don Félix Caballero.

Al quinto pájaro dividieron el premio, consistente en el 80 por 100 de las entradas los señores Sánchez Durán y Baena Díaz.

Después de la rifa y subasta de escopetas comenzó la tirada denominada «Gran premio de Córdoba».

Consistía en una copa donada por el Ayuntamiento y 5.000 pesetas de la Sociedad. Era a veinte pájaros, de los que ayer se tiraron ocho, abonándose 125 pesetas de entrada.

Tres ceros excluían con derecho a igualar.

Se inscribieron los señores ya mencionados, más don Rafael Calvo de León y doña Soledad Cabrera de Hocés.

En una segunda matrícula se inscribieron los señores López de Carrizosa (don J. y don R.), marqueses del Mérito y Santurce, Díez, Lastra, Gamero Cívico (don Luis y don José), Sánchez Durán, marqués de Nervión, Baena Díaz, García de la Plaza y Rojano Fernández.

De la primera matrícula hicieron tres ceros los señores marqués del Mérito, don Ricardo López de Carrizosa y don Antonio Hocés, y de la segunda el marqués del Mérito y don José Gamero Cívico.

Dos ceros, don José López de Carrizosa, marqués de Santurce, don José Lastra, don Luis Gamero Cívico, marqués de la Vega de Sagra, don Manuel Baena y don Félix Caballero, de la primera, y marqués de Santurce, señores Sánchez Durán, Gamero Cívico (don L.) y García de la Plaza, de la segunda.

Un cero los señores Sánchez Durán, Gamero Cívico (don J.), García de la Plaza, doña Soledad Cabrera y don Rafael Calvo, de la primera, y marqués de Santurce y señores Sánchez Durán, Gamero Cívico y García de la Plaza, de la segunda.

Quedaron sin cero, los señores Díez y Rojano, de la primera y López de Carrizosa (don J.), Díez y Lastra, de la segunda.

A última hora se tiró la prueba denominada «Copa del Excmo. señor marqués del Mérito», presidente de la Sociedad.

Era a un pájaro, 30 pesetas de entrada y handicap. También se discutía el premio de las señoras.

Ganó la prueba don Manuel Díez y correspondió el premio de señoras a la señorita Angelita López de Carrizosa y Martel.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

El embajador de Francia en Córdoba

Según anunciamos en nuestra edición anterior, llegó ayer a esta capital, en automóvil, procedente de Sevilla, el embajador de Francia Mr. Peretti de la Rocca, que era esperado por el agente consular francés en Córdoba don Armando Dufour.

Acompañan al embajador francés su distinguida esposa y bella hija, el agregado comercial Mr. Juge y la esposa de éste.

Los ilustres viajeros, a quienes deseamos una grata estancia en Córdoba, llegaron a ésta bien entrada la noche, retirándose a sus habitaciones del Hotel Regina, donde se hospedan.

Poco después de su llegada fué cumplimentado Mr. Peretti de la Rocca por el gobernador civil señor Cabello Lapiedra.

Seguidamente el embajador se retiró a descansar.

Hoy será cumplimentado por el alcalde y, en unión del consul de Francia, Mr. Dufour, y del delegado regio de Bellas Artes señor Romero de Torres, nuestros ilustres huéspedes visitarán hoy la Mezquita-Catedral, el Museo de Bellas Artes y lugares típicos de la ciudad, siendo probable que realicen una excursión a las Ermitas o algunas de las bellas huertas de nuestra incomparable sierra.

Mr. Peretti de la Rocca y sus acompañantes marcharán mañana, lunes, a Ciudad Real, donde se detendrán, continuando luego su viaje de regreso a Madrid.

ANTOIGNINI

Sombreros y vestidos

LOS DIAS 5, 6 y 7.

HOTEL ESPAÑA Y FRANCIA

Señorita o Señora

joven, buena presentación, MACE FALTA en casa comercial de Córdoba. Informará F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, Ambrosio Morales 10.

Vigas y hierros en U

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

“LA FABRIL CORDOBESA”

Fábrica de mosaicos hidráulicos.—Almacén de materiales de construcción
Alvarez Vázquez y Compañía S. en C.
Carrera de las Ollerías, sin número

Teléfono 645.—Córdoba

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Doña Gracia Jerez, doña Clara Wisthop, monsieur Winderluk, monsieur English, don Francisco Ayllón, Sor Villamol, don José Sánchez Durán, don Ernesto Brenstorff, don Oscar Martínez, don David E. Dallán, don Luis Briales, señor Mendoza, don Richard Ranker y don M. S. Haroker.

Hotel de España y Francia

Don Manuel Sosone, don Ricardo Vidaplana, don Antonio Arroyo, don Alico Glod, don Manuel Ortiz, don Fernando Arias, don Salvador Ruvila, don Eduardo Ramírez, don Agustín Aguilar, don Salveriano Bajo, don Julián Rodríguez, don José del Amo y don Braulio Tamayo, que dirige una excursión escolar compuesta de 22 estudiantes.

Hotel Simón

Don José Navarro, don Manrique Díaz, don Alfonso Linares, don Pedro María Serrano, don Eloy Torres y señora, don David Gadaix y señora, don Pablo Jalón, don Manuel Pardo, don Francisco Mena Angulo, don José Trucios y familia, don Alfred Wolff y familia, don Horacio Leblie, don Luis Ortiz Casado, don José Bertrán, doña Teresa Dueñas, don Miguel Torres y señora, don Cristóbal Morales y señora, don Felipe Alberdi, señor conde de Afrin, don Luis Hurtado, don Rafael Padilla, don Carruelo Nogueras y familia, don Manuel Núñez González y señora y don H. E. Angulo y madre.

Aproveche usted la rebaja de precios que hace EL MEPRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

"Andalucía ilustrada"

Se ha puesto a la venta el número de esta importante revista gráfica correspondiente al mes de Marzo último:

Contiene originales de redacción de gran interés y trabajos literarios ilustrados con fotografías y dibujos de Muñoz San Román, Durán de Velilla, Francisco Villaespesa, Ruiz de Avellaneda, Marcelo San Lorenzo, Manuel García Prieto, Ricardo de Montis, Francisco Arévalo, Blas Medina, Alfredo Fernández, Narciso Díaz de Escovar y Fernando Risquet.

Publica, además, planas de información gráfica de Sevilla y de Córdoba.

El ahorro es la base de todas las fortunas

Compre usted sus calzados en casa de **SAPENA**, guarde usted los tickets y con ellos adquirirá usted objetos que hacen falta en una casa, y que al tenerlos que comprar, se menguará su bolsa.

Zapatería **SAPENA**, Conde de Cárdenas, 26

BODA DE RUMBO

En la iglesia del Juramento, en la castiza iglesia donde los cordobeses ofrecen sus devociones al arcángel San Rafael, verificóse ayer el enlace de la gentil señorita Pura Berenguer Carrascosa, con el distinguido y laborioso joven don Rafael López Márquez.

La feliz pareja fué apadrinada por la bella señorita Amalia Berenguer, hermana de la novia y por su padre, el rico hacendado don Francisco Berenguer Igorra.

Actuaron de testigos los señores don Leopoldo Romero, don Antonio Miguez y don Camilo López, padre del novio.

Con este motivo, los invitados, que fueron numerosos, tuvieron motivo de conocer las esplendídeas proverbiales del padrino, siendo espléndidamente agasajados.

Fuó una boda de rumbo, de alegría y clasicismo en aquel populoso barrio, en donde gustosos nos unimos a las entusiastas aclamaciones de la muchedumbre, gritando: ¡Viva los novios!

El nuevo matrimonio salió a disfrutar la luna de miel, que deseamos sea eterna, a Málaga y otras provincias de Andalucía.

BATERIA DE COCINA y artículos de casa de hierro esmaltado (porcelana) y aluminio

Venta al por mayor, por piezas y al peso

Precios de fábrica

Manuel de la Huerta

Conde del Robledo, 3.-Córdoba

—¡Inocente!... Tan inocente, que le echa la culpa a Felipeyo. ¿Habrás granuja? Ya lo varemos. ¡A mí con atajeros!...—Luego, dirigiéndose al médico viejo, que acababa de entrar—: ¿Qué hay, don Rafaé? ¿Cómo va ése?

—Así, así. La hemorragia ha sesao... Er está tranquilo...

—Y se morirá, ¿verdá asté?

—Too pué sé, don Pepe, too pué sé. Po ahora no hay peligro.

Don Pepe Luis palideció ligeramente. Sus ojos cambiaron con los de sus hijos miradas de inteligencia. Para fingir la emoción que le embargaba preguntó a don Rafael:

—Diga asté, don Rafaé: ¿quién ha queao ayí velándolo?

—Ahora, cuando yo me he venío, estaban las der Registraó y la señorita Dolore Quesada.

—¿La Quesada ayí?—insistió don Antonio indignado.

—Sí, señó, la Quesada. Po sierto que ar enterase, le dió un síncope.

—Caramba, qué fuerte le ha entrao er carifio a la der Argarínejo—dijo Sierra irónico.

—Carifio o caridá. No hay que sé malisiosos—rectificó don Rafael—. La pobre güen disjusto se ha yevao.

—La pobre o... lo otro, don Rafaé—intervino don Antonio—. Poque una señorita no acúe a esta hora en cá un hombre sortero.

—¿Quién é?

—Er Cabayito.

—Etá bien. Tú, Sarvaó, vente conmigo.

—Yo también voy con asté—dijo Sierra.

Apenas habían desaparecido don Antonio, Manolito y el sereno, llegó don Pedro Zarzales, triste, descompuesto, abatido.

—E verdá eso, Tobaliyo?

—Sí, señó.

—¿No se sabe quién e er mataó?

—Er Cabayito. Le ha dao una puñalá po la espalda que lo ha traspasao.

—¿Y aónde ha sío?

—Ar salir der Castiyo.

—¿En er mismo Yanete?

—Sí, señó.

—¿Han recogio ya er cadáve?

—Ahora mismito va payá er jué con don Manolito Sierra.

—Po antónses, ayá voy yo también.

—Vaya asté con Dió.

—Y si no... oye, Tobaliyo, échame antes un refresco, que estas cosas me ponen malo. Aemá, er méico era una buca persona.

—Y que lo diga asté, don Pedro.

—Un bendito.

—Un santo. Yo no le debía má que favores... ¡Prebe don Alfonso!

—Si se pudieen hablá las cosas, Tobaliyo...

NOTAS LOCALES

Petición de mano

Ha sido pedida la mano de la simpática señorita Dolores Reyes Casares, hija del conocido industrial de esta plaza don Antonio Reyes Córdoba, para el laborioso empleo de escritorio en la casa de comercio de don José Carrillo Pérez, nuestro estimado amigo don Antonio Luque Cruz. La boda ha sido fijada para fecha próxima.

Una labor preciosa

Deseando muchas personas ver la mantelería de refresco, bordada a mano a punto de Manila, por la profesora de labores de la Escuela Normal de Maestras, señorita Jesusa Cabrera, y careciendo de tiempo para enseñarla particularmente, ha quedado expuesta, hoy domingo, en los escaparates de la Casa Singer.

De la Alcaldía

Se recuerda al vecindario la ineludible obligación que tienen de proveerse de las correspondientes licencias para edificaciones, toda vez que el acuerdo de la Comisión permanente autorizando la obra, no es autorización bastante para comenzarlas.

En su consecuencia y siguiendo el criterio hasta aquí sustentado, serán paralizadas cuantas obras no tengan la previa y precisa autorización del Negociado correspondiente.

Viajeros

En automóvil marchó a Sevilla doña Rosario de Ariza, viuda de Carbonell, acompañada de su sobrina.

—Salen para Granada, donde pasarán las fiestas de Semana Santa, don Rafael Castellón y su distinguida esposa doña María Isabel Calderón Uclés.

Festival

La Agrupación Artística Muñoz Seca, domiciliada en la calle Pedro López, celebrará esta noche a las nueve y media, un festival teatral y a continuación un baile.

Agradecemos a dicha entidad su invitación.

Ensayo general

Esta tarde a las dos se verificará en el domicilio social del Real Centro Filarmónico Eduardo Lucena, el ensayo general por los coros del «Miserere», que ha de ser cantado durante los próximos Miércoles y Jueves Santo en la Catedral.

Manuel Guerrero López

Electricista instalador autorizado por la Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba. Se hacen toda clase de instalaciones a precios económicos, dando cuantas garantías exija el cliente.

Para avisos: Marqués del Villar, 2 y Alfaro, 65 (frente a Juan Rufo)

Proyectos y presupuestos gratis.

HIJO DE SANCHEZ GAMA

GONDOMAR, 5

Autopianos, pianos de las mejores marcas alemanas y americanas.

Ventas al contado y a plazos.

Calzados de tujo, extenso surtido en clases económicas

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

Los sucesos de anoche

Infractor

Por infringir el bando de la Alcaldía referente al cambio de domicilio, ha sido denunciado Juan Gallegos Posadas.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Carmen Saenz Muñoz, erosión por mordedura de perro, en el brazo derecho; Tomás Cobos Molinero, alcoholismo agudo, y Manuel del Moral Pino, contusión en la región escapular derecha.

Denuncia por estafa

En la Comisaría de Vigilancia presentó anoche denuncia Juan Rodríguez Campos, dueño de una casa de comidas de la plaza de la Corredera, contra Cristóbal Díaz Borrego, el cual ha estado hospedado durante quince días en la referida casa, marchándose de la misma adeudando 51'35 pesetas.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado de instrucción del distrito de la Derecha.

Por insultos

Antonio Gómez Gavilán, domiciliado en la Huerta de los Cipreses, ha presentado denuncia en la Comisaría de Vigilancia contra Concepción Prieto Traperero, por haber dirigido insultos al denunciante en la plaza de la Judería.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado municipal de la Izquierda.

Inmoral

A requerimiento de José Quesada Gálvez, fué anoche detenido en el Gran Teatro el joven de 18 años Enrique López Argudo, el cual intentó realizar actos inmorales con el primero.

El detenido ha sido puesto a disposición del gobernador civil.

—Yeva asté razón. Si se pudiean habla las cosas...
 —Pero hay que cayase.
 —Y si no, hable asté y verá, don Pedro. Toos los que han dicho argo y se han puesto frente ar amo, o ar sementerio o a la cárse.
 —Mu sierto, Tobaliyo, mu sierto.
 —Asté, e que persona de confianza, don Pedro. Yo no creo que haiga sío «Er Cabayito».
 —Ni yo tampoco... Yaya, voy a ve que ha sío eso.
 Cuando iba a salir del casino, entraban don Pepe Luis, don Emilio el alcalde, don Antonio, Manolito y Rodolfo.
 Zarzales, ávido de noticias, inquirió con sus ojos sagaces y pestañudos:
 —Qué, ¿lo han dejao astedes en la «Losa»?
 —¡Cá!—dijo don Pepe Luis malhumorado— Lo hemos dejao en su casa.
 —¿Muerto y too?
 —¿Qué muerto? Asté debe está chiflao.
 —Hombre, don Pepe Luis, a mí me habían dicho...
 —A asté le puen desi lo que quiean. Er méico nuevo no tié má que una hería en la espalda. Bastante jonda, poque se conoce que «Er Cabayito» iba a por é.
 —Pero ¿está asté seguro de que ha sío «Er Cabayito».
 Don Pepe Luis hizo un movimiento de desagrado. Luego contestó con acritud:
 —Y tan seguro. ¿Quién iba a sé si no?
 —Pué otro cuarquiera.

—Otro cuarquiera, no. Sólo ése e capá de matá un hombre pa robalo.
 —¿Está asté seguro, don Pepe Luis?
 Las insistencias de Zarzales acabaron por zaherirlo atrozmente. Para acabar aquel interrogatorio que tanto le molestaba, dijo:
 —Seguro. «Er Cabayito», espoleao poque a su mujé le dió er méico veinte duros, ha querío apoderase de la cartera po entero.
 —Eso no lo sabía yo.
 —Po si no lo sabía, ya esta enterao.
 —Diga, don Pepe Luis: ¿y la hería que tié don Alfonso, podrá saná?
 —Saná, saná... Dende luego. Como que de esta noche no pasa.
 —Si e que no sa muerto ya—añadió el juez.
 —Que se habrá muerto ya—insistió don Emilio.
 —Indudablemente ha estirao la pata—observó Rodolfo.
 Zarzales, tenaz en sus indagaciones, volvió a preguntar:
 —«Er Cabayito»... ¿Lo ha confesao too?
 —No ha confesao ná—replicó el amo—, pero como si le hubiea dicho too.—Luego, volviéndose a Toballo—: Tú échanos unas copiyas.
 —Ahora mismo, amo.
 —De esta hecha—siguió don Pepe Luis—«Er Cabayito» va a la jorca.
 —¿Sí?—dudó Zarzales—. ¿Y si resurta inosente?

Manifiesto de la Unión Patriótica

Por considerarlo de general interés, publicamos a continuación en toda su amplitud el Manifiesto de la Unión Patriótica, cuyo texto íntegro debemos a la amabilidad del Gobernador civil señor Cabello Lapiedra, que se apresuró a facilitárnoslo, no bien lo hubo recibido de Madrid.

La falta de espacio nos impide hoy exponer el juicio que la lectura del documento nos sugiere limitándonos a publicar su primera parte, dejando para la edición próxima el final.

«La serena contemplación de la realidad social y política de la España de hoy, aconseja una leal afirmación de principios y de conducta, que venga a desvanecer equívocos y a fijar con toda justeza el significado nacional de la Unión Patriótica.

El señor marqués de Estella, en su discurso del día 25 de enero en el teatro del Centro, dijo:

«Ya os he ofrecido, y espero que esta promesa, como otras, tendrá debido y pronto cumplimiento, merced a la colaboración que me prestarán los señores cuyo concurso solicitaré, una definición clara y concreta de nuestra doctrina.»

Responde a aquel anuncio este manifiesto, que ha recibido la máxima aprobación del general Primo de Riverar

La Unión Patriótica no es un partido

Importa, ante todo, consignar de manera terminante, que la Unión Patriótica no es un partido, y, en consecuencia, no se inclina a la derecha ni a la izquierda; no adopta un programa cerrado, que excluya a los discrepantes, ni se encierra en el armazón hermético de aquella ordenación jerárquica propia de los partidos políticos, escalonada a través de distritos y provincias, desde la aldea hasta Madrid.

La Unión Patriótica aspira a ser, con el tiempo, generadora o propulsora de futuros partidos, cuando más adelante se dibujen dentro de ella las tendencias y los matices que, en su día, determinarán el nacimiento de nuevas agrupaciones políticas, nutridas con la savia que brota de los distintos sectores de opinión. Pero la formación venidera de estos partidos, a que lógicamente conducirá el proceso evolutivo de la gran obra de reconstrucción del Estado, será, cuando suene su hora, un fenómeno espontáneamente surgido en el seno de este gran movimiento nacional, par la variedad de ideologías, de intereses y de soluciones de gobierno.

Mientras ese día llega—y todavía no se vislumbra la luz de su amanecer en el horizonte—, la Unión Patriótica habrá forzosamente de ser en política campo neutral, que llame a sí la colaboración y la asistencia de todos los hombres de buena voluntad, sin pedirles que renuncien a su ideario, sin preguntarles el sector de donde proceden, ni tratar de imponer a nadie una rígida disciplina.

Virtualmente quedan fuera de esta unión nacional los que todo lo fien al desorden y a la violencia como medios, y a la anarquía disolvente o al comunismo tiránico como fin; así como los que, autoritarios o despo-

tas, quieran anular la voluntad popular, sustituyéndola por el capricho o el personalismo en el Poder, estrangulante de energías y aspiraciones; pero, descartados todos los extremismos de acción, la hourada profesión de las convicciones es un título, lejos de constituir un obstáculo, para quienes lealmente vengan con ellas a la Unión Patriótica.

El viejo sistema político y sus hombres

El hondo sentir popular que encontró su expresión en la fecha memorable del 13 de septiembre de 1923, respondía a dos imperiosas exigencias del alma española: una, la afirmación enérgica de vivir, frente al peligro sindicalista, y a la desaparición, más bien que al aflojamiento, de los resortes inherentes a la autoridad pública; otra, la general condenación del viciado mecanismo propio de los viejos partidos y su pernicioso actuación, que malograban los atisbos individuales y agostaban las iniciativas de mejora que esporádica e intermitentemente pudieron insinuarse, sin fuerza suficiente para florecer, en el ambiente de la antigua política.

Bien derruidos están los artificiosos edificios de los partidos que fueron. Sus muros agrietados denunciaban la inconsistencia de la fábrica, deshecha y desmoronada al soplo de aquel movimiento renovador, impregnado del aura popular, que evitó oportunamente el que España se hundiera en el caos de una sangrienta anarquía.

Al caer a tierra, se desplomaron, como en toda ruina, los materiales útiles, revueltos con los dañosos y nocivos para la seguridad y para la higiene política, que deben quedar, y quedarán, definitivamente eliminados. Se trataba de una demolición total, en la que los propios cimientos se asentaban sobre base falsa, y ninguna piedra podía quedar en pié. Pero al acometerse la obra reconstructiva del Estado español, con los elementos nuevos extraídos de la rica cantera social, antes olvidados, deben participar los elementos sanos arrastrados en el derrumbamiento, siempre que esta participación sea individual y desligada de los antiguos grupos y partidos, arcos de artificiosa armadura, definitivamente rotos y caídos a tierra.

El ideal patriótico

La Unión Patriótica, ante todo, significa la noble aspiración de purificar la vida pública.

Es su lema avivar el amor inextinguible a la patria española y la adhesión a la Monarquía; laborar por la compenetración de la sociedad y el Estado; restaurar los valores morales y educativos; estimular el vigilante ejercicio de los deberes de ciudadanía, en los comicios y en los actos todos de la vida; llevar a la conciencia social la perdida confianza en el Poder público y robustecer el prestigio moral de la autoridad, que tanto necesita del acatamiento consciente de los súbditos, como de la plena consagración de quienes ostentan su investidura al servicio del bien colectivo, sin claudicaciones que lo dañen.

Debe darse a los ciudadanos la garantía de que detrás de cada mesa oficial (como decía con frase gráfica en su discurso del teatro del Centro el marqués de Estella) encontrará un funcionario dispuesto a servir austeramente su oficio. Mas ello exige el justo reverso, de que el funcionario tenga la seguridad de ser mantenido en su puesto, sin arbitrarios traslados ni postergaciones, cuando cumpla con recto espíritu y despierta voluntad la misión que le fué confiada, cayendo, en cambio, sobre él la sanción inexorable de la ley, cuando olvide sus deberes, sin que espere ver cubierta su falta con el amparo de un poderoso valedor.

Precisa extirpar las causas determinantes de la fe en la omnipotencia de la recomendación, sistema pernicioso y enervador, que desatiende el mérito para fijarse en el nombre del padrino, que opera una absurda selección al revés, rechazando las capacidades selectas, conscientes de su valía, refractarias a la ajena ayuda inconfesable, para quedarse con la mediocridad que todo lo fía en el favoritismo y la intriga. Renacerá así la fe en la virtualidad del propio esfuerzo y huirá la desesperanza del ánimo de los mejores.

La propaganda patriótica ha de encaminarse especialmente a afianzar la autonomía del régimen local, que tan directo influjo ejercerá en la purificación de las costumbres políticas, y a despertar el interés y estimular la participación de todos en el gobierno del Municipio, célula primaria, de cuyo vigor depende en gran parte la salud del cuerpo nacional y la tonificación del alma ciudadana.

Llama con recios aldabonazos la atención de cuantos ciudadanos se preocupan de la cosa pública, el largo índice de problemas de carácter nacional, siempre vivos y actuales; la cultura, en todos sus signos de expresión; la instrucción, en sus diversos grados; las enseñanzas profesionales, técnicas y de aprendizaje artesano; las fórmulas sociales y económicas, reguladoras de las relaciones entre el capital y el trabajo, de la previsión y del seguro; en el fomento de los vénéros de la riqueza pública; de la Agricultura, úbre de nuestra nación, abandonada y aun castigada a veces por Gobiernos anteriores; de la Industria, a la que no se supo fortalecer, y del Comercio, cuyos medios de desarrollo no fueron acertadamente estudiados; la repoblación forestal; la ordenación racional de nuestra red ferroviaria, de nuestras carreteras, de nuestras líneas de navegación marítima y aérea; la eficiencia del Ejército, de la Marina y de la Aviación, brazos armados de la Patria; la nivelación financiera, para llegar a la cual, es forzoso: ajustar el presupuesto de gastos a las verdaderas necesidades del país y prescindir de los dispendios inútiles; procurar que los servicios públicos sean reorganizados y simplificados de manera que, con el menor sacrificio económico posible, rindan la máxima utilidad administrativa y social; repartir equitativa, proporcional y sabiamente las cargas del Estado; imponer, en suma, una severa ordenación que restablezca el equilibrio indispensable en la Hacienda española.

(Concluirá.)

Información telefónica

Consejo del Directorio.-El Rey regresará hoy a Madrid.-La concesión de una cruz laureada de San Fernando.-Un telegrama de Primo de Rivera al presidente interino.-Parte oficial de Marruecos.-La "Gaceta" de hoy publica la ley del Catastro y la de la riqueza mobiliaria.-Una carta interesante de la novia de Casielles.-Los toreros heridos mejoran.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 5, de la 1 a las 4 m.

Consejo del Directorio.-Expedientes de trámite.-El regreso del Rey

A las ocho y cuarto terminó la reunión celebrada en la Presidencia por los vocales del Directorio.

A la salida facilitó la referencia oficiosa del Consejo el jefe de la censura.

Dijo que habían asistido al Consejo los subsecretarios de Trabajo y Guerra.

Este último, que hace tiempo no asistía a las reuniones, dió cuenta de varios expedientes de trámite.

Las noticias recibidas de Orihuela participan que el Rey ha sido objeto de un recibimiento entusiasta, y después de asistir a los actos que figuran en el programa oficial regresará a las siete y media de la tarde de hoy a Madrid, donde será recibido por el presidente interino del Directorio, marqués de Magaz.

La concesión de una cruz laureada

En breve será elevado al Supremo de Guerra y Marina el expediente contradictorio para la concesión de la cruz laureada de San Fernando al teniente don Ricardo Quiroga Pérez, muerto gloriosamente en el combate de Gorgues.

En aquella ocasión el alto mando consideró indispensable sacrificar un tabor de Regulares para hacer posible llevar un convoy a una posición asediada por el enemigo.

Le tocó en suerte al que mandaba el comandante Mendoza.

De aquella acción salvóse únicamente el médico, que ahora se encuentra en el Hospital militar de Carabanchel.

El teniente Quiroga se hizo cargo del mando de las fuerzas y al iniciarse el tiroteo con el enemigo fué herido en un brazo.

Resistió, a pesar de ello, el ataque de superior número de enemigos y se defendió heroicamente, teniéndolos a raya. Agotadas las municiones, alentó a sus soldados, diciéndoles que emplearan sus cintos a guisa de hondas para arrojar piedras al enemigo, no lanzándolas hasta que vieran que el golpe era seguro. De este modo se resistieron, sosteniendo durante dos horas a los rebeldes y dando tiempo a que el convoy pudiera entrar en la posición.

Durante este tiempo el teniente Quiroga se fué quedando sin soldados y fué desangrándose paulatinamente, pero sin perder el temple heroico de la raza.

Murió como un verdadero héroe.

Un telegrama del general Primo de Rivera

El general en jefe comunica desde Melilla a las 21-55 un despacho al presidente interino, diciendo que no ocurre novedad en la plaza.

Las fuerzas que cubrieron la carrera a su llegada formaban correctamente y están perfectamente uniformadas y disciplinadas. El desfile fué brillantísimo.

Por la tarde visitó la Maestranza de Artillería, los talleres de gases y el aerodromo de Nador.

Después asistió el presidente al reparto de premios en las escuelas técnicas quedando muy complacido de todos los actos celebrados.

Parte oficial de Marruecos

El comunicado oficial de Marruecos, facilitado anoche, dice que no ocurre novedad en los territorios de nuestro protectorado.

La ley del Catastro

La «Gaceta» de hoy publica una Real orden relativa a la riqueza mobiliaria, disponiendo:

1.º Que se constituya una comisión encargada de redactar y proponer al Gobierno el reglamento de la riqueza mobiliaria, de la que se designa presidente a don Antonio Becerril y varios vocales, entre los que se cuentan representantes del Consejo superior de la Cámara de Comercio e Industria y que deberán evacuar su ponencia en el término de diez días, remitiéndola al subsecretario de Hacienda para su informe.

2.º Que dicha comisión realice sus trabajos, elevando la propuesta al Directorio, previo el informe de Hacienda, en el término de tres meses.

La ley del Catastro

En la «Gaceta» de hoy aparece el contenido de la nueva ley del Catastro, que comprenderá la numeración y descripción de los predios agrarios y minas salineras, realizándose los precedentes trabajos topográficos y de valoración de las parcelas.

Define lo que debe entenderse por parcelas rústicas y urbanas.

Para la realización de estos trabajos se crea el Instituto geográfico catastral.

Se amojonarán los términos municipales correspondientes a cada Ayuntamiento, quienes estarán obligados a conservar los mojones, señales e hitos que se coloquen para la debida determinación.

En cada término municipal radicará una junta local del Catastro, que presidirá el alcalde, estableciéndose una junta permanente de reclamaciones.

Las que se refieran a valores, hasta qui-

nientas pesetas, podrán resolverlas los juzgados municipales, y las de mayor cantidad los juzgados de primera instancia.

Para valorar las riquezas se tendrán en cuenta varios factores, como son el precio de adquisición, el de venta y el rendimiento de producción.

La base constructiva se establecerá por un tanto por ciento del capital que se determine como valoración media de la propiedad.

La Junta de la sección catastral estará constituida por un presidente que designará el Gobierno, dos agregados ministeriales, dos ingenieros del Catastro, dos geógrafos, representantes de la dirección general de Administración local, del depósito de Guerra, de la Dirección de Agricultura, de las Cámaras Agrícolas y de la Propiedad Urbana, de la Asociación de Agricultores y Ganaderos del Reino, cinco funcionarios de Abastos y otros.

El Instituto geográfico catastral, en su actuación, se regirá por un reglamento orgánico.

Todo ello comenzará a regir con los nuevos presupuestos.

Una carta de la novia de Casielles

El «Heraldo de Madrid» publica una carta de la novia del diestro Bernardo Casielles, concebida en los siguientes términos, que en extracto publicamos:

«Señor director. Muy señor mío: En el número correspondiente al día 2 del corriente mes del diario que tan acertadamente dirige, he vista con sorpresa publicada una noticia diciendo que yo había desistido de mi petición de quedar depositada al juzgado del distrito de Chamberí, siendo por el contrario cierto que yo he insistido en dicha petición, ratificando esta mañana precisamente ante dicho juzgado mi petición de ser depositada.

No es cierto que haya dado por terminadas mis relaciones con Bernardo Casielles, sino por el contrario, continúan éstas y están en camino de que se realicen nuestros deseos, habiendo tomado giros favorables a nuestra causa los acontecimientos.

Esta mañana he vuelto a reintegrarme al honorable hogar del señor Pallarés, a donde primeramente me llevó mi novio, y creo que seguiré en esta casa hasta que toquen a su fin los trámites necesarios.

Mucho le agradecería que para la debida aclaración y rindiendo culto a la verdad de los hechos, diese usted cabida al contenido de esta carta en las columnas de su popular diario.»

Firma la misiva Amparo de la Fuente Parra.

Los diestros heridos

Por considerarlo de interés damos a continuación noticias del estado de los diestros recientemente heridos.

Refulgente Alvarez, valiente novillero que obtuvo un éxito enorme en la plaza de toros de Vista Alegre, donde resultó herido gravemente el 19 de marzo último, se encuentra muy aliviado de la terrible cornada que recibió en una pierna.

Tardará todavía un mes en curar.

Rafael Gandía, herido en una pierna en la reciente corrida trágica de Madrid, se encuentra asimismo muy mejorado de su dolencia.

Tiene la lesión en la pierna izquierda, de la que aún cojea un poco, ha abandonado el lecho y está en período de franca cicatrización la herida.

Los diestros Pastoret y Torquito III, siguen mejorando de sus respectivas lesiones. Como se recordará, fueron también víctimas de la corrida celebrada en Madrid, donde el hule se prodigó con exceso.

El novillero José Salas se encuentra ligeramente mejorado de la cornada que le infirió un toro de Palha el 22 del pasado mes de Marzo.

Este diestro pierde varias corridas y para mejor reponerse de su lesión, irá uno de estos días a pasar una temporada a la finca donde tiene sus reses el ganadero don Celso Bellón, en la provincia de Jaén.

Descarrilamiento de una máquina

En la Dirección general de Seguridad se han recibido noticias de que en la estación de Mataporquera descarriló la máquina del correo de Santander sin ocasionar desgracias.

Este siniestro originó un retraso en dicho tren de cinco horas.

De Marruecos

El Alto Comisario

Tetuán 4.—Marchó a Melilla el Alto Comisario, marqués de Estella, acompañado de los generales Despujols y Sanjurjo.

También acompañan al general Primo de Rivera los duques de la Victoria, que han llegado recientemente a esta plaza.

Llegada de aviadores

Melilla 4.—Con el general jefe de los servicios de aviación, Soriano, han llegado a ésta en aeroplano los aviadores comandantes Ugarte, Alvarez y Civa y general Tolson, procedentes de Cádiz.

Un banquete al director de un periódico

Melilla 4.—Los ingenieros de esta plaza han organizado un banquete en honor de don Cándido Lovera, director del periódico «El Telegrama del Riff», por los trabajos realizados por éste en favor de la propiedad rústica, que han sido coronados por el éxito.

Abd-el-Krim se encuentra bastante retraído

Melilla 4.—Se tienen noticias fidedignas de que el jefe rebelde Abd-el Krim se encuentra muy retraído, hasta el extremo de

no recibir a nadie, aunque se perjudique con ello en sus manejos políticos.

Para realizar viajes utiliza un auto cerrado y siempre va rodeado de guardias moras, como si recelase de algún peligro.

Esta actitud del jefe rebelde extraña a sus secuaces.

Estas referencias demuestran que no son ciertas las noticias propaladas de que Abd-el-Krim había muerto y que otra persona había suplantado su personalidad de acuerdo con los altos cabecillas de la rebeldía, para detener las deserciones.

Pero se tiene por cierto que el prestigio y las fuerzas de Abd-el-Krim se ebilitan cada día, siendo esta realidad de su situación, la causa del retraimiento del jefe rebelde.

De Provincias

MURCIA

El viaje del Rey

Murcia 4.—Llegó a Cieza el tren real, siendo recibido el Monarca por el delegado gubernativo, las autoridades locales, el gobernador militar, el capitán general del departamento de Cartagena, otras personalidades y numeroso público.

El gobernador civil marchó al límite de la provincia para esperar a su Majestad.

El Rey visitó las obras del pantano de Alfonso XIII.

Después visitó el Monarca los almacenes, donde fué recibido por el Consejo de Administración de la empresa.

Una vez realizadas estas visitas, marchó el Rey a Orihuela, visitando el canal de riegos.

Pronunciaron discursos el ingeniero director del pantano, el alcalde y el Rey, haciendo resaltar la importancia de las obras inauguradas.

Después asistió el Rey a un «lunch» en el palacio arzobispal, marchando después Alicante en el correo de Murcia, para emprender su viaje de regreso a la corte,

Del extranjero

La situación del Gabinete Herriot

Paris 4.—Algunos sectores de la Cámara consideran muy comprometida la situación del Gabinete Herriot, por la actitud adoptada por los socialistas en lo que se refiere al presupuesto. Además, se cree que las izquierdas radicales negarán su apoyo al Gobierno si éste no abandona su propósito de presentar un proyecto de sobre-impuesto al capital.

Antes de empezar la sesión de ayer tarde, la impresión en los pasillos fué francamente pesimista respecto a la vida del Gobierno.

Al empezar la sesión, el señor Guichard protestó contra el hecho de que se le haya hecho figurar en el «Diario de Sesiones» como abstenido en la votación de ayer.

Monsieur Painlevé prometió que se revisará el escrutinio; pero M. León Bium propuso que se aplazara la aprobación del acta y que, entre tanto, se abra una investigación.

El presidente puso a votación la proposición Bium, en medio de las protestas y silbidos del centro y de la derecha. La proposición quedó aprobada, y los miembros de la minoría, en señal de protesta, abandonaron el salón.

Se reanudó el debate sobre el régimen administrativo en Alsacia y Lorena, en medio de la mayor indiferencia y con escaso número de diputados.

Tortas de aceite

Las mejores, clásicas y tradicionales, las elabora por encargo el Horno del Cristo, de Luis Roldán Rodríguez, Bataneros, 1. Teléfono, 69.

Banco Hipotecario de España

Préstamos sobre fincas rústicas y urbanas, aunque estén hipotecadas, al cinco y medio por 100 de interés anual vencido, amortizables de cinco a cincuenta años, a voluntad del propietario.

El Banco Hipotecario de España, fundado en 1872 para combatir la usura, es el acreedor ideal:

- 1.º—Porque con el tipo interés a que opera el préstamo particular, el Banco lleva incluido la amortización de la deuda, que se va reduciendo a cada anualidad.
- 2.º—Porque solo desea cobrar su legítimo interés, y por tanto, no apremia con miras a la posesión de la finca como suele ocurrir con el préstamo con particulares.
- 3.º—Porque sus préstamos están exentos para el propietario del pago del impuesto de utilidades.
- 4.º—Porque permite el desenvolvimiento de toda empresa agrícola o industrial, así como la obra nueva o de reforma en la propiedad urbana, ajustando el capital del préstamo que más que hipoteca constituye un censo redimible a voluntad.
- 5.º—Porque aleja el fantasma de las renovaciones y cancelaciones a plazo corto.
- 6.º—Porque da valor a la propiedad, legitimando su tasación y haciendo más factible la compra-venta de la finca hipotecada.

Toda España opera con el Banco Hipotecario

250 millones de pesetas facilitados a propietarios en 1923 y 1924.

PARA INFORMES Y DETALLES DE OPERACIONES QUE SE TRAMITAN CON TODA ACTIVIDAD Y RESERVA DIRIGIRSE A

DON JOSÉ GONZÁLEZ VILLALÓN

AGENTE PARA PRÉSTAMOS EN TODA ESPAÑA

Marín Belda, 34

CABRA

(Córdoba)

Sociedad Andaluza de Cementos Portland

CEMENTO PORTLAND
ARTIFICIAL MARCA

El Caballo

FÁBRICA EN MORÓN

De venta en **PÉREZ GALDÓS, NÚM. 10** Teléfono 424

Depósito en todos los pueblos de la provincia.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO NÚM. 7 **BANQUEROS** TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA
Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

ORUJO DE ACEITUNA

Para su total aprovechamiento después de tratados por disolventes se vende una moderna instalación de destilación de orujos con gasógenos y aparatos purificadores del gas, motores y alternadores, cuadro eléctrico y aparatos complementarios para obtener además los productos secundarios de la destilación de los orujos. Puede verse la instalación funcionando en la actualidad.

Esta industria constituye un provechoso negocio de fuerza motriz para localidad donde abunden los orujos de aceituna.

Informes: Don Teodoro Gil.-Apartado 71.--Sevilla.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en lo Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante indantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

ERIOHM

Se hacen instalaciones de luz eléctrica

Timbres, motores, electrobombas, etc.

Claudio Marcelo, número 5 Teléfono 85

SAN JOSÉ

Fundición de Hierro y Bronce y Talleres Mecánicos

BERNARDO ALBA PULIDO

Obispo Pérez Muñoz, 23 (antes Ollerías).-Córdoba.

Construcciones metálicas.—Construcción de maquinaria en general.—Prensas para fábricas de aceites.—Reparación de maquinarias.—Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábricas de extracción de aceite de oliva.

A nuestros anunciantes

La Administración de LA VOZ advierte a nuestros anunciantes, así como a todos los comerciantes e industriales de Córdoba y su provincia, que no admitirá otras órdenes de publicidad que las que le sean remitidas directamente por los interesados o por conducto de nuestro redactor industrial D. Emilio Miranda, que ha popularizado el seudónimo de «P. León» y del empleado administrativo don Francisco Lara Molina.

Asimismo acogerá las órdenes de anuncio que se le envíen por mediación de nuestros redactores de plantilla, don Julio Fernández Costa «Julifer», don Juan Aguilar García, don Adolfo Torres Barrionuevo, don José Castillo Plasencia «El Reporter X» y don Buenaventura Villa.

La Administración de LA VOZ no se hace responsable de las órdenes de publicidad entregadas a personas distintas de las mencionadas, ni considerará válido ningún pago que no sea hecho directamente en sus oficinas contra recibo debidamente firmado y sellado por el señor Administrador.

LOS LABRADORES, GANADEROS, FABRICANTES Y COMERCIANTES, que quieran progresar y ganar dinero deben pedir la carta GRATUITAMENTE un ejemplar de «EL FOMENTO INDUSTRIAL Y MERCANTIL», en

La casa Ungria

Plaza de la Encarnación, 2.—Madrid
Esta casa con 60 empleados en sus oficinas y treinta y dos años de práctica profesional se encarga de registrar Marcas y Patentes en España y en el extranjero. Paga quinientos, anualidades, etc. Envía copias de Patentes concedidas. Suministra informes comerciales de todo el mundo y cobra créditos contra deudores morosos.

25 Informes 75 pesetas
50 id. 145 id.
(a mayor número precios más reducidos)